

La solución

Por lo mismo que aquí, en esta desventurada provincia nuestra, todo lo invade la política al uso del día, que penetra en todas las esferas y lleva a los organismos todos sus pernicioso influjo, sentimos deseos de que termine el actual estado de cosas violento, anómalo y perturbador en que vivimos; tenemos ansias infinitas de que cese, al fin, esa lucha personalísima y de intereses particulares entablada entre los Montes y Capulettos almerienses.

Nosotros estamos distanciados por igual de unos y de otros, por que EL REGIONAL, afortunadamente, con la independencia normal de su actitud y de su conducta en todos los asuntos, respira los aires libres de la calle, sin compromisos de ninguna clase con nadie, y nada nos importaría, por lo tanto, aquellas cuestiones, nada tendríamos que ver con las disputas por conseguir el predominio del poder, ni nos ocuparíamos de ellas, si todo lo que sucede no afectara directamente, no se relacionara de manera íntima con la administración provincial y municipal, que no puede encanizarse, que es imposible que se encauce mientras las cosas continúan así, con vaguedades, con intermitencias, aurrando hoy lo que se negó ayer, dando por hecho ahora lo que a otro día se desmiente, elevando hoy a quien mañana ha de hacerse desaparecer.

No, no es posible que esto continúe más tiempo; y por bien de esta comarca, condenada, según parece, a vivir en constante perturbación, es preciso que tal estado de cosas concluya y que antes.

¿La solución? Cualquiera, con tal de que al frente de la administración municipal se coloquen hombres honrados, prestigiosos, de limpia historia, de reconocida moralidad, de iniciativas propias; hombres que no vivan sometidos al capricho del cacique. Cualquiera, con tal de que la situación esté personificada en quien de veras ame a este país y por su prosperidad se interese. Cualquiera, en fin, con tal de que cese ya de una vez esta política de campanario, engendradora de pasiones pequeñas, de mezquindades, de miserias, por virtud de las cuales ha-se conseguido que la atención de la prensa española, sin distinción de matices, se fije en nuestra desdichada provincia, y no, ciertamente, en sentido favorable.

Porque mientras este estado de cosas subsista, mientras la lucha empeñada continúa, además de hallarse perturbados los espíritus, ni se normalizarán los servicios públicos ni se hará nada en favor de esta comarca.

La censura telegráfica

La prensa madrileña confirma lo que habíamos tenido ocasión de comprobar por nosotros mismos, y se lamenta amargamente de la conducta del Gobierno, que ha establecido en todo su rigor la censura telegráfica.

Y a tal extremo llega la exageración en este sentido, que solo deja libre la circulación de los despachos transmitidos por los corresponsales a los periódicos de provincias, cuando han sido mutilados en el gabinete negro.

Pero aun hay más, según dice un apreciable diario de la coronada villa: tan severa es la censura, y tan arbitrariamente se ejerce, que han sido devueltos sin darles curso, despachos en los cuales se transmitía exclusivamente la cotización oficial de la Bolsa, y otros en los que los corresponsales se limitaban a reproducir noticias ya publicadas por los periódicos afechos al Gobierno.

Todos estos hechos, ya lo hemos dicho al principio, están comprobados por

nosotros, que muchos días recibimos telegramas con la supresión de muchas palabras que debieron ser transmitidas según el número de ellas se que hace constar, supresión que notamos, sobre todo, en los despachos que se refieren a los sucesos de Barcelona.

¿Pretenderá el Gobierno hacernos retroceder a los tiempos de la previa censura?

Casi lo preferiríamos, porque así, por lo menos, sabríamos de una manera concreta a que atenernos.

NOTICIAS GENERALES

En Zaragoza se ha constituido una Sociedad con capital de 1.500.000 pesetas, para la fundación de una gran fábrica de explotación de tártaros.

El día 29 del mes actual se verá en la Audiencia de Cádiz la causa instruida en virtud de querrela que presentó Mazzantini relativa a las elecciones del distrito del Puerto en 1891, en que luchaban don Isaac Peral y D. Javier Beránger.

Los procesados pasan de 60, habiendo muerto muchos de ellos en el tiempo transcurrido desde la incoación de este sumario.

En la entrada del Canal de Suez, ha sido colocada la estatua del gran ingeniero francés Mr. Ferdinand Lesseps bajo cuya dirección se construyó dicho canal.

Ha sido detenida en un pueblo de la provincia de Córdoba, una *hechicera* encontrándose en su domicilio entre otros efectos del *oficio*, prendas robadas, polvos para *ahuyar* voluntades, y barajas.

Al zarpar de Málaga hace dos días con rumbo a Fort de France, el trasatlántico francés «Fernando de Lesseps», chocó con la escollera del Oeste produciéndose importantes averías en la proa que han sido valoradas en 50.000 pesetas.

Conducía emigrantes y carga enorme. El siniestro produjo gran pánico a bordo.

En el acto de prestar juramento los reclutas de la Guardia real de Alemania, el soberano alemán les dirigió una alocución de carácter a la vez religioso y militar. Les recordó que habían prestado juramento antes Dios y su crucifijo, bajo las banderas bendecidas por las autoridades religiosas, y continuó diciendo:

«Un buen soldado es también un buen cristiano. Como tal debe tener gran respeto a su religión que es el lazo que nos une a todos.»

Palabras son estas que hacen tanto honor a quien las pronuncia, como a aquellos a quien se van dirigidas.

La elección de un diputado recientemente verificada por el distrito de Vendrell pueblo de la provincia de Barcelona, ha sido escandalosísima, cometiéndose toda clase de atropellos y coacciones.

Los interventores de los colegios electores han sido agredidos por gente desconocida que le obligaron a retirar 38 protestas.

El Sr. Gassol ha sido proclamado diputado por una exigua mayoría.

La indignación es general y se cree que será anulada el acta.

De los pueblos y para los pueblos.

No podemos precisar la fecha, pero hace mucho tiempo que se estudió una carretera desde Lubrín a entroncar con la de Puerto Lumbreras a Almería, carretera que, desde luego, se incluyó en el plan general de las del Estado, y que por causas desconocidas, por nosotros, ni siquiera ha salido a subasta.

La verdad es que proyectos de obras públicas, sobre todo en lo que respecta a vías de comunicación, no faltan en esta provincia; pero como «del dicho al hecho hay gran trecho», según reza un antiguo refrán, como todos los refranes verdaderos, esas vías no pasan de proyectos, y la que más, la que más, está comenzada: de la inmensa mayoría de ellas, como ocurre a esta a que nos referimos, ni la subasta se ha anunciado. Resulta de esto, como inmediata e ineludible consecuencia, que se hace imposible explotar las inmensas riquezas metalúrgicas y de otra clase que existen en varias regiones de esta provincia; porque lo imposibilitan las dificultades para el transporte, que hacen subir mucho el precio de los mismos, manteniendo todo negocio y haciendo desaparecer muchas y muy buenas iniciativas.

Y como esa carretera de Lubrín que mencionamos, podríamos citar varias, entre las cuales figura una de muy poco coste y de indispensable necesidad: la de Roquetas a Almería, que dado su corto trayecto, desde mencionado pueblo a la carretera de la Baja mar, su coste, ya lo

hemos dicho, sería escasísimo. ¿Porqué no se ha construido ya? ¿Porqué no se han satisfecho las justísimas aspiraciones, en tal sentido, de los habitantes de Roquetas? No lo sabemos, pero seguramente será por lo mismo que aquí deja de hacerse todo lo que sea beneficioso y útil; por esa falta de protección que se dispensa a esta provincia, por la inercia de nuestros representantes en Cortes, por la carencia de hombres de buena voluntad que se interesen por este país, por ese afán immoderado que aquí existe de perder el tiempo en personalismos, empujando todas las cuestiones por muy elevadas que sean y por mucho que a esta provincia, en general, afecten.

Por esto, y nada más que por esto, no se llevan a cabo en la provincia de Almería, las mejoras y las reformas que indispensablemente se necesitan.

PARA LOS OBREROS

No nos extraña que el popularísimo Presidente de la Federación de Obreros (manuales) pretenda hacernos pasar por locos ante esa masa de sencillos trabajadores, que faltos de la ilustración necesaria para gobernarse por sí, han nestado de un satélite que ilumine el penoso camino que tienen que recorrer para llegar a la consecución de ese hermoso ideal: *Libertad, Igualdad y Justicia* que es el anelo eterno de todos los hombres honrados, comulguen en la iglesia que quiera y cualquiera que sea su posición social y política.

Es añeja manía en los alienados, considerar a los demás locos de atar, y generalmente, la falta de razón les lleva a mirar con odio a aquellos que mejor les quieren y que con más solicitud procuran la curación.

Nosotros que, sin prejuicios y sin acordarnos para nada del señor Alonso, (sea dicho con ingenuidad), al dar cuenta de los propósitos de algunos socios de la *Sociedad 1.º de Mayo*, solo lo hicimos a título de información y con el propósito de contribuir a estibar de entre los obreros todo cuanto pueda desvirtuar sus ideas sanas y plausibles, no pudimos sospechar que el *hombre de las varias naturalezas*, nos saliera al paso todo indigno como si nuestra sencilla verídica información fuera enorme mole granítica que amenasara aplastarle, y es que el señor Alonso le ocurre algo parecido a lo que acontece con esos políticos de oficio; que no puede hablarse de la cosa pública sin que mezclen sus nombres; lo que es lo mismo: en Almería toda entidad individual o colectiva, que trate de hacer algo en favor de los obreros manuales, necesaria y forzadamente, conspirará contra D. Tomás, poniéndose al nivel de esas buenas *beatas* de que nos habla el *anticulista de La Federación*, que coloca ante de salir el sol, papelitos pegados en todas las puertas con esta terrible y despreciable sentencia.

«*Muera D. Tomás Alonso!*» No es con garrula palabrería como se destruyen argumentos fundamentados, sino con razones lógicas y verídicas. Lo demás, echarlo todo a barato, abusar de frases de dudoso buen gusto, ni es serio, ni prueba firmeza en las convicciones.

La verdad, la indestructible, es lo dicho por EL REGIONAL, pues aquí, en esta redacción existe la prueba que hemos publicado literalmente copiada, y como al señor Alonso, en su cualidad de Presidente de la *Federación Obrera*, le consta, que aquella moción fue presentada en la Sociedad de Albañiles *El 1.º de Mayo*; negarlo como lo hizo en varios periódicos, pretendiendo arrojar sobre esta publicación la desconsideración pública, eso, cuando menos revela falta de buena fe; facultándonos para pensar que quien tal procede no es esclavo de la verdad en todo momento.

Nosotros que trabajamos de catorce a diez y seis horas diarias, combatiendo constantemente por cuantas mejoras puedan beneficiar el estado moral y material de los obreros, lo hacemos por el bien mismo, sin miras egoístas e interesadas; ni siquiera aspiramos a que esos obreros a quienes procuramos ocupación y bienestar, mañana saquen triunfantes de las urnas, para ocupar un asiento en el Ayuntamiento.

Por lo demás, y para concluir, véase como contesta el *Germinal* al arañazo que les dirige el *hombre de las varias naturalezas* por el delito enorme de haberse llamado socialistas y republicanos.

Dice así el citado semanario en un suelto titulado: «A la Federación»:

«Continúa el colega, su ímproba tarea de poner frente a los socialistas, a la Agrupación «Germinal». No hemos de dar gusto al colega, porque entendemos que los individuos del partido socialista obrero tienen bastante cultura para distinguir entre las que profesan ideas políticas solo por la virtud de las mismas y los que pretenden vivir a la sombra de ellas.

En el *Germinal* no existen clericales por que ninguno de sus individuos, cobra por defender ideas religiosas ni políticas.

Eso lo guarda el colega para alguno de sus amigos».

Conste, pues, de una vez para siempre, que EL REGIONAL se halla por encima de todas las pequeñeces y que no ha de servir de escalera para que se le eleven los embaucadores y los hipócritas.

Excursión escolar.

En uno de nuestros números anteriores prometimos ocuparnos de la que el jueves pasado realizaron los alumnos de Historia Natural de este Instituto, bajo la dirección de su Profesor Sr. Fernandez Navarro. No encontramos mejor modo de hacerlo, que copiando la crónica de dicha excursión escrita por dos de los más aventajados alumnos que la realizaron:

Excursión a Sierra Alhamilla

Fué la 5.ª del presente curso y se realizó el día 15 del corriente, concurriendo a ella los alumnos que formamos las dos primeras secciones de las cuatro en que, para este objeto, ha dividido la Clase nuestro querido Profesor. Salimos a las 8.20 de la mañana, utilizando el ferrocarril de vía estrecha que sirve a una importante empresa industrial para transportar esos minerales, que beneficiados en Inglaterra, prestan a la Humanidad tan útiles servicios, simplificando el trabajo por la construcción de máquinas, rails instrumentos de todas clases, vigas, clavos, etc., etc.

La línea se dirige de SO. a NE. hasta el Ingenio de Ntra. Sra. de Monserrat; desde este punto hasta que toma el puente para pasar de la margen derecha a la izquierda del Andarax, vá de S. a N.; el resto continúa próximamente de SO. a NE.

Pasando las estaciones de Huerca y Pechina, llegamos, a las 9.20, a la del Chorrillo, situada a 290 metros de altitud. Al paso pudimos observar la diferencia entre el terreno terciario sobre que se asienta Almería, formado por calizas magnesianas, y el de aluvión que constituye nuestra fértil vega; debido a los materiales que las aguas han arrastrado por ramblas y barrancos; son muy instructivos para estas observaciones los cortes naturales formados por las trincheras.

Durante la subida desde la última estación a los baños, situados a 440 metros sobre el nivel del mar, observamos un hermoso ejemplo de la acción erosiva de las aguas en unos cerros situados a la derecha del camino, así como un caso de la formación de incrustaciones pétreas sobre las plantas que hay en el cauce de las aguas sobrantes del establecimiento balneario. En este nos encontramos a los Sres. Balhsen, Morel y Ruiz, los cuales nos acompañaron después en parte de nuestra excursión y nos facilitaron mucho la visita a las minas proporcionándonos un inteligente guía, por todo lo cual quedamos muy agradecidos a dichos Sres.

En aquel parage, después de contemplar el hermoso panorama que se ofrecía a nuestra vista, estuvimos en el nacimiento de las aguas termales que sirven para la curación de tantos enfermos, viendo el bonito efecto que hacen las burbujas que se forman al salir, y hallando el agua a 57.º centígrados. También a la vuelta visitamos los baños, que comprenden las instalaciones correspondientes, además de habitaciones para los bañistas y una capilla.

Después subimos a la mina «Casualidad» que a pesar de haber sido descubierta por acaso, es una de las más ricas de aquellos contornos y estuvimos en el «Tajo de Casualidad» donde se está abriendo un pozo que pasa por una galería, para conducir el mineral al cable aéreo. El mineral en esta como en las demás minas está constituido por óxidos de hierro (hematites y limonita) y lleva por ganga baritina, caliza y aún cuarzo; de todos estos materiales recogimos ejemplares, algunos con cristalizaciones que demuestran ser estos óxidos pseudomórficos de la siderita. En el «Tajo de Casualidad» se vé muy bien que este mineral no está en filones, sino en capas y bolsadas.

Seguidamente subimos a otra mina nombrada «La Gloria», que está a la respetable altura de mas de 600 metros. En ella vimos el mecanismo del plano inclinado por cable, que conduce el mineral a una gran tolva; desde allí baja en vagones por un plano inclinado de rails hasta la estación del cable aéreo, el cual los deposita ya en los vagones que han de transportarlos hasta el muelle de Almería.

En este punto nos separamos de los Sres. Balhsen y Ruiz para dirigirnos, atravesando los vaciaderos, al Barranco del Rey, en el que hallamos riquísima agua potable, y después de descansar almorzamos con buen apetito, haciendo los honores a los manjares que llevábamos prevenidos. El terreno en este sitio está formado por un gneis micáceo lleno de vetas cuarzosas.

Después del almuerzo emprendimos nueva marcha para visitar una galería de la mina «1.º de Mayo» y después empezamos la bajada hasta la planicie de los baños, donde estuvimos almirando el

sencillo mecanismo de la estación de salida del cable.

Bajamos de nuevo a la estación del Chorrillo y emprendimos por aquellos contornos una recolección de plantas y animales, habiendo observado en flor una *Brassica*, otra crucifera, la yerba mora (*Solanum nigrum*), diente de León (*Taraxacum*), *Senecio*, *Sedum*, tomillo (*Tymmus*), hinojo y alguna otra; también vimos muchos líquenes y recogimos el fruto de la adelfa (*Nerium oleander*). De animales pudimos recolectar varias especies de coleópteros, ortópteros y neurópteros, *Fulus* ó cardadores, cochinitas de humedad (isópodos), alacranes (*Buthus*), ciempiés (miriápodos), etc. En el barranco del Rey habíamos capturado un ejemplar de más de un metro de longitud de una eulebra perteneciente al género *Rinichis*; este ejemplar se estropeó después durante el viaje de vuelta.

Llegó el momento del regreso, y volviendo a la estación del Chorrillo, tomamos el tren que nos dejó en esta Ciudad a las 4.30 de la tarde, satisfechos de tan agradable día y muy contentos de haber podido confirmar en la práctica las explicaciones de la Cátedra y de haber ampliado nuestros conocimientos a la par que dábamos un paseo tan higiénico y entretenido.

Almería 18 de Noviembre de 1899.—Guillermo Casinello Barroeta.—Enrique Enciso Gallurí.

Información local.

Negocio extraordinario

Se vende muy barata la antigua y acreditada casa industrial, conocida por «El Saladero» enclavada en el mejor sitio del Contramuelle, con magníficas y espaciosas fachadas al Mar y a la calle de Pescadores. Tiene anchuroso patio, donde se salan toda clase de pescados, almacén, cuadra, corral y buen número de habitaciones, en las que viven siete familias. No pesa sobre ella gravamen de ninguna clase y la persona que la compre, habrá duplicado el capital antes de un año. Informarse, Gerona 28, pral, Almería.

Revista importante

Hemos recibido el número 30 de *La Agricultura Española*, importante Revista que publica en Valencia el Dr. Alifio. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente Sumario:

SUMARIO.—Transformación de un viñedo por el abono intensivo, por La Redacción.—Necesidad del empleo de abonos completos en todos los cultivos, por el Dr. Giner.—El azúcar de remolacha, por E. de Laguardia.—Una experiencia de abonos minerales en cereales de secano, por D. Juan José Romero.—La cooperación de producción, por E. López Guardiola.—Libros y folletos.—Sección de Consultas.—Precios de primeras materias para abonos.—Correspondencia.

Loterías

En la Administración del Rostrijo se han recibido y puesto a la venta grandes remesas de billetes para el sorteo de Navidad.

Pan de S. Antonio

En la parroquia de San Pedro se han distribuido entre los asilos benéficos y familias necesitadas mil ciento trece libras de pan; y noventa y tres pesetas entre enfermos y pobres.

Reales órdenes

La *Gaceta* publica en su último número dos reales órdenes interesantes acerca del reemplazo militar.

Por la primera se establece la doctrina de que si un mozo dirige un modesto taller, cuya contribución paga su madre, y ésta no puede, por su sexo y edad, continuar explotando dicha industria, ni los beneficios le permiten poner al frente del taller, debe extimirse el mozo. Por la segunda, se otorga el beneficio de la exención militar a los religiosos y novicios de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, teniendo en cuenta los fines a que se dedica la Orden en Pinto, Ciempozuelos, Valencia, Granada, Sevilla, Zaragoza, Palencia, Santa Agueda, Las Cortes de Barcelona y San Baudilio de Llobregat.

Absolución

Ante el Tribunal del Jurado hoy se ha visto la causa seguida sobre robo de billetes y metálico contra María Moncade Galindo, la que ha sido defendida por el Letrado D. Eulogio Romero del Castillo.

Los informes pronunciados han sido razonados y elocuentes.

El veredicto fué de inculpabilidad, y por ello absuelta dicha procesada.

Alambre Belga

Ha llegado al puerto y está descargando el vapor «Velarde» una partida de este alambre, consignada a D. Francisco Jover.

Recursos desestimados

El Sr. Ministro de Hacienda ha desestimado los recursos entablados por los Ayuntamientos de Nijar y Nacimiento...

Clases pasivas

La Junta de Clases Pasivas ha concedido la pensión de 1650 pesetas anuales a doña Micaela Espinar y Espinar...

Buen viaje

Después de permanecer unos días entre nosotros, hoy ha marchado a Vera el Alcalde de aquella ciudad...

Telegrama detenido

En esta Sección de Telégrafos, y por desconocerse el domicilio del destinatario, se encuentra detenido un despacho con la siguiente dirección: Francisco Torres.

Desearse en paz

A los setenta años de edad, ha fallecido en Pechina, el virtuoso Cura párroco de aquel pueblo, D. Indalecio Andújar...

Libramientos

Por el señor Delegado de Hacienda se han puesto al pago los siguientes libramientos de los Juzgados de primera instancia...

Devolución de fianzas

La Dirección general de Obras Públicas, ha acordado se devuelvan a D. Manuel Rodríguez Gómez las cantidades que constituyeron para responder de la ejecución de las obras de acopiado para la conservación de las carreteras de Adra y Ugijar...

Presos

Conducidos por la Guardia civil, han marchado a Berja, en cuyo cuartel de reclusión se encuentran detenidos en esta cárcel Francisco Valdivia Sánchez y Juan R. Santiago Fernández.

También ha marchado a Canjajar el procesado Vicente Arias Basquet.

Al Hospital

Con la fractura del brazo derecho, ocasionada por una caída que dió, ha ingresado esta mañana en el Hospital un joven de eatorce años, de edad llamado José María Romero.

Poseción

Hoy han tomado posesión de sus destinos, presentándose, al efecto, en la Jefatura de Obras Públicas, los siguientes peones camineros: Juan Giménez González, Antonio Muñoz Saavedra, Blas Giménez Miranda, Julián Miranda Massa y Enrique Casero Aguila.

Bien venido

Se encuentra entre nosotros el propietario de una de las mejores fábricas de papel de Tolosa el Sr. Mateo Orozco que ha venido a esta con objeto de dar aquí la mayor importancia posible a su negocio. Nos alegramos que persona tan activa e inteligente haya venido a visitarnos, pues de seguro que la industria y el comercio de Almería saldrán ganando.

El Teatro Apolo

La compañía que actúa en este teatro ha suspendido, hasta el miércoles de la semana actual, sus funciones por haberse tenido que ir a Madrid la señora Guevara a curarse la enfermedad que le impide cantar y por estar esperando un tenor y algún personal más con que reformar la compañía. Una vez conseguido esto se pondrán en escena preciosas funciones y se procurará divertir al público con instantáneas.

Robo

Como ya saben nuestros lectores, antes de ayer fué víctima de un robo en la posada nueva del Carmen, donde se hospedaba, el Sr. D. Maximino Labella, distinguido abogado de Guadix. Parece que mientras dicho Sr. dormía, el ladrón, ó ladrones, penetraron en su habitación y se apoderaron de la cantidad que ya saben nuestros lectores. Al despertarse el Sr. Labella y enterarse de que había sido robado dió cuenta del hecho al dueño de la posada, manifestándole sus sospechas de que fuese autor del

robo un dependiente del establecimiento, el cual se encuentra detenido.

El Sr. Labella, regresó antes de ayer a Guadix, acompañado de su distinguida familia.

Merece aplauso

En vista de las quejas que hemos formulado respecto a la carestía de agua en los Molinos de Viento, el Sr. Alcalde ha dado órdenes apremiantes para que se compongan la cañería, y termida la obra, esta noche llegará el agua en cantidad abundante a aquellas fuentes.

Nuestra enhorabuena a los vecinos y un aplauso al Sr. Iribarne.

Plazo cumplido

Esta tarde a las 4 ha terminado el plazo para la redención a metálico del servicio activo.

Los últimos mozos redimidos han sido los siguientes: Juan Moreno Jurado; de Nijar; José Lopez Cabronero, de Purchena; Antonio Torres Guillén; de Berja; José Sánchez Ficon; de Almería; Cecilio Lopez Casado, de Alhama; Juan Pardo de la Torre; de Almería; y Juan y José Rodríguez Pérez, de Terque.

Alicances

Por una reciente R. O. circular, recibida en el Gobierno militar de esta plaza, se dispone que en las Comisiones liquidadoras de todos los cuerpos regresados de Cuba y Filipinas se admitan las solicitudes de los individuos ó de sus legítimos herederos en caso de fallecimientos, que deseen percibir sus alcances a razón de cinco pesetas por mes de campaña, cuyo importe les será abonado por conducto de la autoridad que indiquen en sus respectivas instancias.

De paso

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo el sabio catedrático de derecho de la Universidad, de Granada D. Gerónimo Vida y Vilches que de regreso para la ciudad de los Carmenes ha pasado por esta después de haber estado unos días en Luján, con uno de sus clientes, el rico comerciante de dicha ciudad, Sr. Echevarría.

Detenido

La Guardia civil ha detenido al gitano Sebastián Gomez Fernandez, como presunto autor del robo de una caballería.

Licencias

Se ha concedido licencia para que tome parte en las anunciadas oposiciones, y, solo por el tiempo que estas duren, a la Maestra de la escuela de niñas de Enix doña Susana de Lara.

Durante su ausencia por doña Angeles Garcia.

EL DIA POLITICO

Todo son cábales y combinaciones políticas desde que se adquirió la certeza de la unión de los hermanos Gimenez Ramirez (D. Juan y D. Manuel) con don Emilio Perez, pero nada ha resultado en concreto, hasta la fecha, pareciendo más bien que el hecho no tiene la importancia que se le atribuye, desde el momento que todos, absolutamente todos los elementos de la union conservadora continúan perfectamente identificados en esta capital, y si al principio produjo la noticia estupor por lo inexplicable, después ha servido para enardecer los ánimos, pues tanto en el Cent. o electoral conservador, como en el liberal solo se respira ambiente de lucha y deseo de demostrar que la opinión sería e imparcial está con ellos.

Hemos hablado con un liberal muy caracterizado y experto en estas cuestiones y nos asegura que al fin y al cabo, las cosas caerán del lado que se inclinan y que el Gobierno no puede hacer nada que signifique destrucción de D. José Cardenas, conservador de respetabilidad y abolengo, D. Antonio Soler Diputado a Cortés de prestigio e influencia, D. Agustín Burgos Senador que cuenta con grandes elementos políticos, D. Segundo Cuesta diputado electo por Purchena, y del partido liberal que solo aspira a que no se apoderen del mando los que en tres meses han conculcado las leyes, no han respetado ni un derecho y han mal gastado los fondos del Municipio. Como prueba de esto, nos decía, que no será nombrado Gobernador civil el Sr. Gimenez Ramirez y poco a poco se irá quedando todo en una especie de parto de los montes.

Las anteriores manifestaciones son punto por punto, hechas por el liberal antes citado y por los asiduos concurrentes a los centros electorales de que hemos hecho mención y EL REGIONAL las transcribe sin quitar ni poner nada en prueba de su imparcialidad.

Nuevo Gobernador

A última hora de la tarde se nos aseguraba que el Sr. Barroeta ha telegrafiado diciendo que se había adelantado el nombramiento del nuevo Gobernador el cual es D. Félix Ocín, protegido del señor Garcia Alix.

CRÓNICA MUNICIPAL

Por segunda convocatoria ha celebrado esta tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Presidió el acto el Alcalde D. Antonio Iribarne, hallándose presentes los concejales señores Orbe, Moreno Gallego, García del Pino, Perez Lopez, Terol, Burgos Tomarit y Gonzalez Tamarit.

Leída el acta es aprobada sin discusión, Informe de la Contaduría manifestando que por el arrendatario de puertos y casetas solo se han ingresado 108 pesetas, no habiéndolo hecho aún de los meses de Septiembre y Octubre.

Se acuerda hacer la cobranza por Administración, hasta nueva subasta. Informe de Contaduría dando cuenta de que el rematante de la cobranza de carruajes y carros faenados no ha ingresado ni el depósito definitivo ni cantidad alguna, cuyo señor no obstante ha cobrado la renta.

También se hace constar que el Concejal Sr. Durán hizo el remate sin llenar los requisitos legales. Se acuerda llamar al Arrendatario invitándole a que ingrese debidamente lo cobrado.

Hasta tanto no se verifique la subasta ó se haga instalación de luz eléctrica, se acuerda otorgar a D. Miguel Gavín el servicio de alumbrado por petróleo.

Se acuerda adquirir 250 ejemplares de la obra de D. Arturo Alvarez titulada 'Almería en el bolsillo'.

Comunicación de la Dirección de ferrocarriles de Sevilla, referente a las horas en que deben circular los trenes por la vía marítima.

Se acuerda que la circulación se haga de 2 a 6 de la tarde en invierno y de 5 a 9 en verano.

Informe de la Comisión de Ornato proponiendo la expropiación de una casa en la Plaza de San Antón importante 1.200 pes.

Para cubrir las vacantes que existen en varias comisiones se designan a los señores: D. José Rocafull, Cementerios, D. José Burgos, Hacienda; D. José Orbe Ornato y festejos, Sres. Garcia del Pino y Fernández, Higiene; Abastos Sres. Moreno y Perez Lopez; Aguas, Verdejo; (D. G) Fidenanzas y Acosta y G. Terol.

Se acuerda la rectificación del padrón vecinal. El Sr. Alcalde manifiesta que hallándose próxima la época de la elección parcial anunciada, deben designarse los edificios en que han de instalarse los colegios y al efecto se acordó designar los de estumbre a excepción del colegio de Apolo que se instalará en la calle de Apolo 12.

Se acordó declarar rescindido el contrato de la renta de la Alhóndiga y dar un voto de gracias al Sr. Cardenas por haber recabado para esta provincia el libre cultivo del tabaco.

No habiendo otros asuntos se dió por terminado el acto. Inmediatamente el Sr. Iribarne puso al Sr. Cardenas el siguiente telegrama: José Cardenas.

Madrid Ayuntamiento acordó hoy unanimidad consignar en acta profunda satisfacción por ensayo cultivo tabaco y entusiasta voto de gracias a V. E. por su veneficosa gestión en asunto de tan vital importancia para esta provincia.—Alcalde Iribarne.

Madrid Los prisioneros españoles. Noticias oficiales. Madrid, 19-2 t. (Recibido con retraso) Noticias oficiales transmitidas por el Consúl de España en Manila, dicen que se han concentrado en la provincia de Albay ochocientos prisioneros españoles, y que ha obtenido el oportuno permiso de las autoridades yanquis para el envío de un buque que los recoja.

La comisión militar establecida en Manila prepara viveres, vestuario y buques que los conduzcan a España para donde saldrán mañana martes, sinó surge una nueva dificultad.

Más de Filipinas. Un prisionero. Madrid 19-2 30 t. (Recibido como los anteriores) Desde Washington telegrafían, refiriéndose a un despacho del General yanqui Otis, que ha sido reducido a prisión el Secretario del Ministerio de la Gobernación tagala.

El General norteamericano Ju

ny avanza hacia Lodorahia, en cuyo punto se atrincheran las fuerzas de Aguinaldó.

En Barcelona

Un despacho del General Despujols. Detalles. Madrid, 19 2 30 n. El General Despujols telegrafía al Gobierno que han sido reducidos a prisión los principales promovedores del actual conflicto de Barcelona. Confirma la noticia de que ordenó el cierre de más de cien tiendas pertenecientes a igual número de industriales morosos, y añade que presume se llegará en breve a un arreglo satisfactorio.

Los Presidentes de los gremios han solicitado tímidamente, dice el General, determinadas concesiones, y confirma, al mismo tiempo que pagaron su cuota de contribución muchos industriales morosos.

El General añade en su telegrama que persiste en sus propósitos enérgicos, como único medio de que los gremios desistan de su intransigente actitud.

Los presos en el Carlos V. Detalles. Madrid, 19 9 50 n. Por deficiencias de importancia en el edificio de la cárcel, y por las negativas terminantes del Gobierno a que pasen a Mentjuich, han sido conducidos a bordo del 'Carlos V,' en calidad de presos, varios industriales morosos.

Cartas. Arreglo del conflicto. Madrid, 10 10 n. Cartas particulares recibidas de Barcelona dicen que el Marqués de Comillas y los Sres. Obispo de la Diócesis y ex ministro de Gracia y Justicia, Durán y Bas, gestionan activamente un arreglo satisfactorio entre el Gobierno y los gremios, trabajando mucho para que estos desistan de su intransigente actitud.

Añádese que hay muchos elementos disgustados por el recibimiento, hasta significativo que se hizo al Diputado republicano señor Sol y Ortega.

Tranquilidad. Otro despacho del General Despujols. Madrid, 19-10 30 n. En Barcelona reina completa tranquilidad.

Un despacho de última hora transmitido por el General Despujols, dice que continúan las medidas de rigor adoptadas contra los industriales morosos y contra los principales promovedores del actual estado de cosas.

Reunión de los Diputados catalanes. Detalles de importancia. Madrid 19-11 n. En Barcelona han celebrado una reunión los Diputados que residen en aquella capital. El Sr. Sol y Ortega propuso como un medio de transacción, que los gremios abonen el primer trimestre de la contribución que les corresponde.

Siguen los requerimientos a los industriales morosos, habiendo pagado ya algunos de los requeridos.

Pidiendo aumento de jornal. Consejos a los gremios. Madrid, 20 1 10 mdg. Muchos obreros han pedido aumento de jornal, según expresan los telegramas de última hora recibidos de Barcelona.

Los presidentes de las Sociedades se han reunido y han acordado aconsejar a los gremios que paguen el primer trimestre de la contribución.

Conferencias. Impresiones optimistas. Madrid 20 2 15 mdg. Han celebrado una conferencia telefónica el Ministro de la Gobernación, Sr. Dato, y el Gobernador de Barcelona. Las impresiones de este son muy optimistas, y confirma que los gremios comienzan a ceder en su actitud de intransigencia.

Han sido detenidos once industriales morosos, de los más importantes.

Otro telegrama del General Despujols. Madrid 20 3 mdg. Telegrafía el General Despujols, que ha recibido una visita de los Síndicos de los gremios, a los cuales ha manifestado que no oír sus pretensiones, mientras persistan en su actual intransigencia.

El Gobierno cree que el conflicto terminará en un plazo brevísimo.

Impresiones optimistas. Tranquilidad. Madrid, 20 8 50 m.

Acentúanse las impresiones optimistas en el conflicto pendiente entre el Gobierno y los gremios catalanes. La tranquilidad es completa en Barcelona.

Noticias de última hora. Morosos que pagan. Detenciones. Madrid, 20 2 15 t. El Presidente del Consejo, con quien acabo de hablar, me ha dicho que la tranquilidad es inalterable en Barcelona, y que se presentan en las oficinas de recaudación centenares de industriales a satisfacer sus cuotas. Se han hecho sin embargo, nuevas detenciones.

El Sr. Silvela recibirá esta noche en su despacho a los individuos de la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

Las Cámaras de Comercio. La contestación al Mensaje. Reunión. Madrid, 19 8 10 n. La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio, se reunirá mañana por la tarde, para examinar la contestación del Gobierno al Mensaje que le dirigió.

Han cambiado impresiones acerca de este asunto, y, según parece, la contestación no les satisface.

Noticias generales. Los Ministros en Palacio. Felicitaciones. Madrid, 19 8 t. Los Ministros han visitado hoy a la Regente, con motivo de sor los días de S. M. la Reina Isabel II, abuela del Rey. Después pasaron a las habitaciones de la Infanta Isabel, a la que también felicitaron.

Los socialistas. Reunión. Madrid, 19 8 40 t. El comité socialista, en su reunión de hoy, ha acordado, entre otras cosas, que sus correligionarios de Almería luchen solos en las próximas elecciones municipales, para conseguir, por lo menos el triunfo de un candidato.

Segun mis informes, se han circulado, en tal sentido, las instrucciones oportunas.

En Valencia. Los gremios. Peticiones. Madrid, 19 7 15 n. Los gremios de Valencia han acordado por unanimidad resistirse al pago de los impuestos y pedir, como los comerciantes de Barcelona, los conciertos económicos.

Asegúrase que lo mismo harán los industriales de otras provincias.

La huelga. Arreglo. Madrid, 20 2 10 t. El ministro de la Gobernación se ocupa activamente en resolver la huelga de los empleados de los tranvías, buscando, al efecto, una fórmula de arreglo con las Compañías.

Seguramente se llegará a una solución satisfactoria.

En el Transvaal. Toma de Burchersdorp. Ocupación de Colesberg. Madrid, 20 8 50 m. Telegramas recibidos de Londres dicen que los boers se han apoderado de Burchesdorp.

Añaden que tropas del Transvaal y de Orange, operando en combinación, han ocupado el distrito de Colesberg, proclamando allí su dominio.

LOTERIA. Con 140.000 pesetas. 18.424 Gerona

Con 50.000 pesetas. 24.092

Con 20.000 pesetas. 4765

Con 42.000 pesetas. 11617 - 16708 - 22979 6461-18790 - Almería 22.263 - Almería 6265

DOS SONETOS

A un diputado

Eras buen padre y excelente esposo, y a tu esposa y tus hijos tu amor tierno robaste, aconsejado del infierno, de brillar en las Cortes codicioso.

Y diputado al fin, con tu reposo, al Gobierno vendiste el fuero interno por ser pobre importuno del Gobierno en bien no más del elector gracioso.

Tú votarás como al ministro cuadre, de la razón contra la justa homilia y aún contra el santo voto de tu madre.

Y así ves como todo se concilia; puec no ha ganado en ti la patria nn y se quedó sin padre tu familia.

Eduardo Bustillo

Nació el Idilio de serena frente y rostro juvenil que el sol colora, a la brilla de fuente bullidora que engalana un rosar resplandeciente;

La dulce Anacreóntica riente, de la espuma del vino embriagadora, y la Egloga feliz, con faz de aurora, en el seno de un bosque floreciente.

La páida Elegía — tierno y puro corazón desgarrado por abrojos — surgió de un sauce entre el ramaje obscuro,

el Madrigal frescos labios rojos, y al borde de troyano rote muro, la Epopeya marcial de fieros ojos.

Manuel Retna

Gaceta

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

GOBERNACION. — Real decreto concediendo honores de jefe de administración civil libre de gastos a don Luis García Ortega.

FOMENTO. — Real decreto nombrando comisario de agricultura, industria y comercio de la provincia de Tarragona a D. Joaquín Borrás y March.

Idem aprobando el proyecto reformado de las obras del dique Norte del puerto del Musel en Gijón.

Idem id. del de la Luz en Carias. Idem autorizando al ministro para adquirir por gestión directa 3.000 hojas de papel vitela con destino a los títulos profesionales.

HACIENDA. — Real orden autorizando la introducción en España, de los libros litúrgicos que se imprimen en la casa que la orden de la Cartuja de Montalegre (Barcelona) tiene en Francia, sin perjuicio de las facultades que sobre censura corresponden a la autoridad eclesiástica, y previo el pago de los correspondientes derechos de Aduanas.

VIAJEROS

Hotel de Londres.

ENTRADOS

D. Esteban Mieltrat, D. Guillermo Hendesbrat, D. Emilio Martínez, don Manuel Sanchez, D. Justo Alonso, Angel Luque, D. Miguel Orozco, don José Díaz Roldán, D. Miguel Hurtado, D. Juan Rosique y D. José Richat

SALIDOS

José Vellan, D. Francisco Gomez, D. Miguel Escobar, D. Francisco Pi queras y D. Antonio Caparros

Boletín religioso.

Santos para mañana.

Día 21 MARTES.—La Presentación de Nuestra Señora y San Esteban mártir

Liturgia: la misa y oficio divino son de la Presentación de la Santísima Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS.

CATEDRAL. — A las 9, Prima, Tercia, Misa mayor, Sexta y Nona. Por la tarde a las 3, horas canónicas.

Misa de Comunión a las 5 en el Hospital, a las 6 y media en Santa Clara y la Purísima, a las 7 en las demás Comunidades Religiosas.

SAN SEBASTIAN.—Jubiléo por la intención de D. Eloya Fernández. Se expondrá S. D. M. a las 7, celebrándose Misas de media en media hora. La mayor a las 9, la Reservaa las 12 y media.

Misa conventual a las 8 y media, en todas las Iglesias. A la oración en Santo Domingo

ejercicios del mes de Animas. En las demás Iglesias se rezará el Santo Rosario y Estación al Santísimo.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora del Carmen en Sansebastian.

Observaciones meteorológicas.

Table with 2 columns: Observation type and value. Includes Barómetro (766.1), Termómetro seco (20.2), Idem húmedo (17.1), Viento NO. flojo, Mar rizada, Cielo acelajado.

BOLSA.

PARIS. — Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 65.85, 66.20 y 66.00.—3 por 100 francés, 100.40. LONDRES 11. — Exterior español, 64.75.—FABRA.

DE HOY.

Table with 2 columns: Item and price. Includes Interior (65.50), Fin de mes (65.55), Exterior (72.00), Amortizable (73.90), Cuba del 86 (72.90), Idel del 90 (61.30), Banco de España (444.00), Compañía de tabacos (388.00), Tesoro (101.85), Aduanas (96.00), Filipinas (77.75).

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and exchange rate. Paris (25.75), Londres (31.75).

Movimiento marítimo

Buques entrados

Vapor español «Lafite» con carga, de Málaga.

Despachados.

Vapor español «Lafite» con carga, para Cartagena.

MERCADOS

ALHONDIGA.

Patatas, 0'15 kilóg. — Cebollas, 4'00 quintal. Tomates, 4 id. — Habichuelas, 2'50 arroba. — Pimientos, 0'40 el ciento. — Calabazas, 0'50 arroba. — Batatas, 3 id. — Ajos, 0'50 ristra.

CARNES.

Vaca sin hueso, 3'20 ptas kilo. — Id con id. 2'20 id. — Carnero, 2 id. — Jamón viejo, 2'50 id. — Magra fresca, 2'50 id. — Morcilla, 2'50 id. — Tocino fresco, 2 id. — Huevos, 1'50 docena.

AVES.

Gallinas, 2'25. — Pollas, 1'25 pesetas.

FRUTAS

Uvas, 0'20 y 0'25 kilo de uva y coloradas, a 0'30 y 0'35. — Peras, 0'4 kilo. — Melón del país, a 0'10 id. — Manzanas, 0'40 id. — Leocotones, 0'30 idem.

Aceite, 14 pesetas arroba. — Arróz, 6'50 y 5'50 id. — Garbanzos, 12, 14, 16'50 y 19 pesetas id. — Harinas, 7'50 id. — Azúcar, 16 pesetas id. — Judías, 5, 5'50 y 9 pesetas id. — Jabón, 8'50, 10 y 11'50 id. — Vinos de Valdepeñas, 9 pesetas arroba, litro 0'60. — Montilla, 25 pesetas arroba, 2 pesetas litro. — De país, 8 pesetas arroba, 0'50 litro. Para los pueblos los días 5, 14, 22 y 28.

HORAS DE OFICINA

en las dependencias del Estado.

Delegación de Hacienda. — Calle de Hileros, de 10 de la mañana a 3 de la tarde.

Banco de España. — Paseo del Príncipe, de 11 id. a 3 id. — Las operaciones de giro de 11 a 2.

Obras públicas. — Calle de Gerona, de 11 id. a 4 id.

Audiencia provincial. — Calle de Gerona, de 12 id. a 4 id.

Oficinas del ferro-carril. — Plaza de la Catedral, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 6 de la tarde.

Gobierno civil. — Calle de Cervantes, de 10 de la mañana a 4 de la tarde.

Ayuntamiento. — Plaza de la Cons titución, de 11 id. a 4 id.

Juzgado de Instrucción. — Calle de Arreaz, de 10 a 12 de la mañana.

Idem, Municipal. — Plaza de Santo Domingo de 9 de la mañana a 4 de la tarde.

Giro mútuo. — Calle del Arsenal, de 11 a 3 de la tarde.

Diputación provincial. — Calle de la Reina, de 12 a 4 de la tarde.

Jefatura de minas. — Calle de Calmpomanes, de 11 id. a 4 id.

Tabacalera. — Calle del Arsenal. Días de saca. — Para las expendedoras de la capital, los días 4, 13, 12 y 27.

Aduanas. — De 10 de la mañana a 3 de la tarde.

Mercado de minerales

HIERROS

Precio de los hierros al 55 0/0 sobre batear Almería, tonelada de 1.059 ks. : 14

Por cada tipo sobre los 55. : 0'25

PLOMOS

30 por 100 los 48 ks. : 2'50

40 " : 4'50

50 " : 6'75

60 " : 8'25

70 " : 10'25

Por cada tipo que exceda de los señalados se aumentará medio real.

CALAMINAS

30 por 100 por 51 ks. : 2'25

Por cada tipo que aumente ó disminuya se aumentará ó disminuirá 0'25 pts.

COBRES

6 por 100 por 51 ks. : 2'10

7 " : 2'45

8 " : 2'80

9 " : 3'15

10 " : 4

Por cada tipo que exceda del 10 0/0 se aumentará 0'50 pesetas.

GRAN PLANTEL DE VIDES AMERICANAS

FIÑANA, ALMERIA

Raigales de uno á tres años

RUPESTRIS COMUNSELECCIONADO RIPARIA SILVESTRE

- » Ganzin » Fabreó Martin
» Martin » Gloria de Montpelier
» Fortwoort Berlandiere
» Taylor Solonis
» Lot ó Phenomene, Jacquez

ARAMON RUPESTRIS GANZIN

Raigales sobre pié de las anteriores clases de vides americanas, verificado el ingerto con sarmientos seleccionados de

UVA LEGÍTIMA DE OHANES

Precios reducidísimos y convencionales de los porta ingertos y de los raigales, según la importancia de los pedidos. Pueden convenirse los pedidos y precios en Fiñana con D. Diego Aparicio en Almería en la Administración de este periódico.



ABONOS QUÍMICOS

- Sulfato de amoniaco,
Nitrato de sosa,
Superfosfatos,
Sales potásicas, etc. etc.

Luis Montesinos

Guanó concentrado

PROPIO PARA TODO CULTIVO y GUANOS ESPECIALES, para el cultivo de la remolacha, caña de azúcar, parras naranjos, cereales, alfalfa, etc.

L. BORATORIO QUIMICO a disposición gratuita de nuestros clientes, para análisis y consultas que se relacionen con sus tierras y cosechas. Para precios é informes, A. Rodríguez Gonzalez. — Almería, Ricardos, 2

LABORATORIO QUIMICO INDUSTRIAL

A CARGO DEL LDO. M. PEREZ GARCIA (Exayudante del Laboratorio municipal de Madrid) y de D. José Garcia y Garcia (PROFESOR MERCANTIL)

Ensayos y análisis de minerales, abonos, tierras de labor y productos comerciales 2, CALLE DE ALFAREROS, 2

PIANOS.

AGENTE COMERCIAL PROPAGANDISTA, de la reputada casa R. Maristany, D. Luis Sanchez Panzón. Pianos al contado y a plazos desde cinco duros mensuales. Para informes, el representante esclusivo, D. Luis Sanchez Puzón, Almería, Marco, 6.

Disponible

Disponible.